



GUÍA DE RECURSOS DE
FARM AID

AGRICULTORES PRINCIPIANTES

ACTUALIZADO AGOSTO 2024

Por favor tenga en cuenta que los siguientes recursos pueden estar principalmente disponibles en inglés. Existe una cantidad limitada de recursos disponibles en español. Pedimos disculpas por cualquier inconveniente que esto pueda causar.

Los **agricultores principiantes** (aquellos que han estado operando una granja o rancho durante menos de 10 años) se enfrentan a muchos obstáculos para poner en marcha un negocio agrícola que les dé ganancias. Tres de los mayores obstáculos para el éxito de este negocio son el tener acceso a la tierra, el financiamiento y, el entrenamiento práctico y la experiencia. Para el éxito de cualquier empresa se necesita un plan de negocios que sea realista. Como mínimo, el plan debe abordar estas tres áreas, además de un presupuesto realista que muestre un retorno razonable de la inversión.

EL PLAN DE NEGOCIOS

BeginningFarmers.org cuenta con muchos recursos útiles, entre los que se incluyen enlaces y herramientas para la planificación de negocios agrícolas. Estos recursos pueden ayudarle a desarrollar un plan de negocios agrícola. La Universidad de Minnesota ofrece una [herramienta gratuita en línea](#) para la planificación de negocios agrícolas con el fin de ayudarle a desarrollar el plan de su propia granja. Parte de ese plan implicará la incorporación de presupuestos empresariales para tener una expectativa realista de los posibles ingresos que pueda obtener de los diversos cultivos que desea producir en su granja. El sitio de Internet de Beginning Farmer lista varias fuentes donde puede acceder a presupuestos empresariales, pero puede ser difícil obtener información actualizada.

El programa de Investigación y Educación para la Agricultura Sustentable (SARE por sus siglas en inglés) tiene una guía completa para que usted pueda desarrollar su plan de negocios que se llama, [Creando un Negocio Sustentable](#). SARE ofrece esta guía gratuitamente en formato PDF en inglés y español. También se puede comprar la guía en inglés en formato impreso.

Algunas de las mejores fuentes para acceder a presupuestos empresariales actualizados y otro tipo de información sobre la gerencia de finanzas se encuentran a menudo en el servicio de extensión [de las Universidades Concesionarias de Tierras](#) de su estado. Si el servicio de extensión no tiene presupuestos empresariales actualizados, su [oficina local de servicios de extensión del Condado](#) puede ayudarle a acceder a otras fuentes con esa información.

OPORTUNIDADES GENERALES DE APRENDIZAJE Y MENTORÍA

La [serie Greenhorns' Guidebook](#) cuenta con varios recursos gratuitos para agricultores principiantes, entre ellos uno que se llama ["Getting into Farming"](#). El sitio BeginningFarmers.org, que se mencionó anteriormente, cuenta con una amplia gama de recursos, publicaciones, eventos, foros y otras herramientas para agricultores principiantes. Además, National Center for Appropriate Technology (NCAT-ATTRA por sus siglas en

inglés) cuenta con un sitio de Internet específico para empresas agrícolas emergentes (Farm Start-Ups).

El USDA puede ser un aliado valioso para todos los agricultores, pero especialmente para los que están comenzando. El USDA tiene un sitio de Internet muy completo dedicado a Cómo empezar una granja. Este sitio explora todo lo que se necesita para comenzar la operación agrícola y encontrar recursos, en particular dentro del USDA, para guiarle en su camino. Ellos reconocen que la cantidad de programas que tiene el USDA puede abrumar a los nuevos agricultores y, para ayudar a resolver este problema, cada estado cuenta con un coordinador de agricultores principiantes el cual puede responder a sus preguntas e indicarle qué programas pueden beneficiarle.

Antes de que usted acceda a cualquier programa o préstamo del USDA, necesita lo que el USDA denomina un "Número de granja". La organización Rural Advancement Foundation International (RAFI por sus siglas en inglés) explica detalladamente por qué se necesita un número de granja y cómo obtenerlo. Una vez que tenga este número puede crear una cuenta de autoservicio del USDA para agilizar el papeleo y almacenar los registros.

PASANTÍAS, TRABAJO PARA APRENDICES, GRANJAS INCUBADORAS Y OTRAS OPORTUNIDADES DE ENTRENAMIENTO INFORMAL

El aprendizaje práctico y experimental es esencial para adquirir habilidades y conocimientos. A las personas interesadas en dedicarse profesionalmente a la agricultura, el trabajo de aprendiz y de pasante proporciona experiencia práctica para aprender sobre producción, comercialización y administración de empresas. Además, las relaciones que se establecen entre los agricultores mentores y sus aprendices suelen seguir ayudando a los agricultores principiantes a lo largo de su carrera.

Haga una búsqueda por estado para encontrar **oportunidades de aprendizaje agrícola** en su área utilizando la base de datos para pasantías sustentables de ATTRA.

Otros sitios donde puede encontrar trabajo en granjas y organizaciones agroalimenticias son: Good Food Jobs, Worldwide Opportunities on Organic Farms (WWOOF) y Sustainable Agriculture Education Association.

Los programas de incubación agrícola y para aprendices ofrecen grandes oportunidades de entrenamiento, orientación y experiencia a través de un programa estructurado que usualmente incluye aspectos relacionados con la planificación empresarial y financiera, asistencia técnica y mercadeo cooperativo. New Entry Sustainable Farming Project mantiene un mapa nacional de granjas incubadoras y proyectos para aprendices.

Otro recurso muy valioso para el entrenamiento informal es el sistema de extensión cooperativa (CES por sus siglas en inglés). Su objetivo es capacitar a los agricultores y ganaderos de explotaciones de cualquier tamaño para que puedan enfrentarse a los retos que se les presente, adaptarse a los cambios tecnológicos, mejorar la seguridad alimentaria, prepararse y responder a las emergencias y proteger nuestro medio ambiente. Ellos

cuentan con especialistas locales y estatales de extensión agrícola, científicos en alimentos, científicos especializados en el medio ambiente y especialistas en administración de granjas que pueden proporcionarle asistencia técnica y conectarle con los recursos necesarios para satisfacer las necesidades educativas específicas que pueda tener. Cada estado tiene al menos un programa de extensión asociado con las Universidades Concesionarias de Tierras de ese estado y se pueden encontrar [en este mapa](#).

ACCESO A LA TIERRA

El acceso a la tierra es, obviamente, un requisito previo para poner en marcha una granja. Encontrar la mejor tierra para comenzar su negocio agrícola es fundamental para el éxito. Los siguientes recursos le ayudarán a buscar tierras, comprender los problemas relacionados con la tenencia de la tierra y evaluar qué características debe tener la tierra para los distintos tipos de agricultura.

El primer lugar que le sugerimos es [Farmland Information Center](#). Este centro dispone de excelentes herramientas para ayudarle en el proceso, a menudo difícil, de evaluar tierras agrícolas adecuadas. Penn State Extension tiene una [lista de evaluación de tierras agrícolas](#) muy buena que puede ayudarle a hacerse las preguntas adecuadas a la hora de identificarlas.

Una forma para poner en marcha una granja que no cuente con mucho capital es el arrendamiento de tierras. Sin embargo, es importante que cuente con un contrato de arrendamiento formal que le permita utilizar la tierra de forma coherente con su plan. Por ejemplo, si piensa cultivar plantas perennes o necesita cercar el ganado, es importante que el contrato de arrendamiento se haga por un término lo suficientemente largo como para que le resulte rentable invertir en las plantas o en la infraestructura necesaria y tener éxito.

El Center for Agriculture & Food Systems dispone de unos [recursos en español](#) que pueden ayudar a los agricultores principiantes a desenvolverse en el complicado tema del arrendamiento de estas tierras. Además de información sobre el arrendamiento de tierras agrícolas, también tienen recursos para [ayudar a los agricultores a acceder, transferir y conservar las tierras agrícolas existentes](#). Otro gran recurso sobre este tema es [Farm Commons](#). Farm Commons es una organización cuyos servicios se pagan, pero tiene muchos recursos gratuitos sobre éste y otros temas legales relacionados con la agricultura.

[Land for Good](#) es otra organización muy útil relacionada con los problemas de acceso a las tierras agrícolas a los que probablemente se enfrentará. Además de ofrecer información similar a la proporcionada en los enlaces anteriores, también ofrece una herramienta llamada [Accediendo juntos a las tierras agrícolas](#). Esta herramienta ayuda con el proceso de toma de decisiones a quienes deseen operar sus granjas bajo el régimen de cooperativas. Estos acuerdos de cooperación agrícola ofrecen potencialmente muchas ventajas a todos los que participen, pero a menudo añade otro nivel de complicaciones que deben tenerse en cuenta antes de que se finalice el acuerdo legal. Esto aplica a los bienes que se arriendan y a los que se compran.

El Programa de Incentivos de Transición (TIP por sus siglas en inglés) es una oportunidad innovadora del USDA para los agricultores que tienen tierras bajo el Programa de Reservas para la Conservación. TIP ofrece asistencia a propietarios y operadores de tierras, así como oportunidades para los agricultores y ganaderos principiantes y socialmente desfavorecidos. TIP proporciona a los propietarios y operadores de tierras dos pagos adicionales de renta anual por aquellas tierras que están bajo los contratos del Programa de Reservas de Conservación (CRP por sus siglas en inglés) por expirar, con la condición de que vendan o alquilen esas tierras a un agricultor o ganadero principiante o a un grupo socialmente desfavorecido. De este modo se incentiva a que los actuales propietarios de tierras ayuden a los agricultores principiantes a iniciarse en la agricultura.

Una vez identificadas las tierras agrícolas, es fundamental evaluar qué tan aptas son para diversos fines agrícolas. El USDA tiene una herramienta valiosa en línea que se llama Encuesta en línea sobre el suelo, la cual proporciona información detallada sobre la tierra de cualquier propiedad en Estados Unidos. También, dependiendo de dónde vaya a comprar o arrendar la tierra, sería buena idea hacer pruebas de contaminación ambiental. Consulte con la oficina de extensión del condado de su localidad o con el departamento de protección ambiental de su estado para buscar información sobre los análisis sugeridos que necesite. También puede consultar a la oficina del USDA-NRCS para obtener asesoramiento sobre estas pruebas. La principal preocupación en la mayoría de las tierras agrícolas son los llamados "químicos eternos", conocidos como PFAS por sus siglas en inglés. La Universidad de Maine ha sido líder en este campo y ha elaborado una Guía para investigar el riesgo de PFAS en su granja.

FINANCIAMIENTO

El mayor obstáculo para la mayoría de los agricultores principiantes para comprar y poner en marcha su granja es conseguir créditos y capital a un costo razonable. Usted debe dedicar tiempo para ampliar sus conocimientos financieros para los negocios agrícolas y comprender cuáles son las diferentes opciones de préstamo disponibles específicamente para los agricultores principiantes.

El programa ATTRA Agricultura Sostenible de NCAT ofrece muchos recursos para los agricultores principiantes, entre ellos un recurso sobre cómo financiar su granja. El propósito de esta publicación es mostrar las diferentes opciones de financiamiento que tienen disponibles los agricultores principiantes para comenzar una granja, y explicar paso a paso el proceso para solicitar un préstamo.

Muchos agricultores principiantes en busca de financiamiento acuden en primer lugar a la Agencia de Servicios Agrícolas (FSA por sus siglas en inglés) del USDA. FSA concede préstamos a los agricultores utilizando dinero federal reservado para este fin y destina una porción de estos fondos específicamente para los préstamos a los agricultores principiantes, veteranos y tradicionalmente desatendidos. Además de los préstamos directos, FSA puede ser el garante de un préstamo comercial concedido por un banco, lo que significa que, si el agricultor no puede pagar el préstamo y entra en mora, FSA interviene para pagar al banco.

Los agricultores principiantes deben dedicar tiempo a investigar [las opciones de préstamo que ofrece FSA](#) antes de dirigirse a ellos para solicitarlo. El USDA cuenta con una gran [Herramienta de Asistencia para Préstamos](#) que ayuda a navegar las diversas opciones de préstamos disponibles. También es útil informarse de lo que han aprendido las organizaciones imparciales que apoyan a los agricultores de los préstamos directos y garantizados que otorga FSA. Uno de los mejores recursos sobre este tema fue creado por National Young Farmers Coalition que se llama [Guía de Préstamos de FSA](#). Del mismo modo, Rural Advancement Foundation International (RAFI) tiene varios recursos para [navegar los programas de FSA](#), incluyendo el asesoramiento para la obtención de préstamos de FSA. La información en su página de Internet está disponible gratuitamente para todos y proporcionan asistencia técnica personalizada para los [agricultores de color del sureste](#).

A menudo, los agricultores principiantes buscan subvenciones para obtener ayuda para la puesta en marcha de la granja y pronto se desaniman por la falta de subvenciones sin restricciones. La mayoría de los organismos que conceden subvenciones tienen objetivos específicos y es posible que los objetivos que tienen los agricultores en mente coincidan o no con los objetivos de estos organismos. [Ambrook](#) ofrece una herramienta de búsqueda en línea que permite identificar a nivel estatal posibilidades de subvención y financiamiento. Este tipo de búsqueda es gratuita, pero también ofrecen mayores niveles de servicio por una tarifa que puede conseguir en la página de Internet de Ambrook.

Muchos [departamentos estatales de agricultura](#) ofrecen préstamos y subvenciones en sus páginas de Internet. Las mejores oportunidades de subvenciones que ofrece el USDA es en proyectos de conservación de suelos, alimentos con valor agregado, procesamiento de carnes, conservación de energía y medio ambiente e iniciativas de costos compartidos. La National Sustainable Agriculture Coalition (NSAC) tiene una excelente publicación que se llama [Cultivando Oportunidades: Guía de Programas de Agricultura Sustentable del USDA](#) disponible en [inglés](#) y [español](#). Estas publicaciones enumeran las numerosas oportunidades de subvenciones y financiamiento que hay disponibles actualmente a través de las agencias del USDA.

CONÉCTESE CON FARM AID

Farm Aid está constantemente buscando oportunidades de subvenciones nacionales, estatales y regionales para los agricultores y podemos hacer por usted una búsqueda personalizada si llena el [formulario de solicitud de ayuda](#) y nos proporciona algunos detalles sobre usted y sobre los objetivos agrícolas que tiene.

Por último, usted puede solicitar asistencia personalizada a nuestro equipo de Servicios a los Agricultores llamando al **1-800-FARM-AID (1-800-327-6243)**, están disponibles de lunes a viernes entre las 9:00am y las 9:00pm ET. El personal de Farm Aid estará encantado de escucharle y ayudarle en todo lo que pueda.

GUÍAS DE RECURSOS PARA AGRICULTORES

Consulte también nuestro [Directorio en línea de organizaciones de servicios agrícolas](#) y [las historias de los Héroes del Campo](#) para obtener más inspiración e ideas.